

LE BRIDGE EN AFRIQUE DU NORD

M^{me} Miléva Jobin, championne de bridge de Tunisie, récemment en poste à Tunis, avec ses partenaires lors d'un récent concours international de bridge en Afrique du Nord, qui regroupait des joueurs algériens, égyptiens, marocains, et tunisiens, ainsi que des joueurs venus de l'Europe méridionale. ■



M^{me} Jobin et ses partenaires.

LE SALON DU LIVRE DE MONTRÉAL

Chaque année, depuis bon nombre d'années, le Salon du Livre de Montréal réunit au mois de novembre les principaux bibliothécaires, diffuseurs, éditeurs, libraires, journalistes et autres, du monde francophone.

La plupart des exposants sont canadiens, surtout québécois, mais d'autres regroupements s'y trouvent aussi, venus en particulier de la Belgique, la France, la Suisse, d'autres pays européens tels que l'Italie, la Roumanie, la Tchécoslovaquie. Certains pays d'Amérique comme le Chili, Haïti, s'y sont trouvés cette année, ainsi que l'Afrique francophone, représentée par les Nouvelles Éditions Africaines du Sénégal. Au total, des représentants de dix-sept pays étrangers ont pris part au dernier Salon.

Le Salon du Livre de Montréal est donc non seulement la plus grande foire du genre en Amérique du Nord mais également du monde francophone.

Le Salon accueillait au mois de novembre dernier plus de 102 000 visiteurs, dont 12 000 étudiants, soit 6 000 visiteurs de plus qu'en 1989. Au total 550 stands, à la fois fonctionnels et invitants, étaient disponibles et déjà au mois de septembre le Salon affichait complet.

Physiquement, le Salon avec ses 15 500 mètres carrés jouit d'une incontestable beauté, aux larges allées, avec îlots fleuris, galeries de photos, aires de repos et cafés accueillants. De plus, un programme d'animation diversifié est présenté chaque année, conçu pour faire plaisir à la fois aux jeunes et aux adultes, à la clientèle spécialisée et au grand public. On y offre également une gamme de prix littéraires et, pour les amateurs d'orthographe, une dictée figurait au programme afin de choisir les candidats junior et senior pour les champions d'orthographe 1991.

« Le dernier Salon était placé sous le signe d'une alliance entre le livre et l'informatique, car le public demande régulièrement des références d'ouvrages, dit Francine Bois, directrice générale du Salon. Il peut donc

consulter désormais deux banques de données au stand d'information du Salon, a-t-elle expliqué, qui recensent non seulement tous les livres canadiens qui sont encore disponibles mais qui, liées à la banque de données du Centre Georges Pompidou à Paris, donnent accès également à plus de 300 000 titres d'ouvrages rédigés en français. »

Une vaste publicité accompagne tous les Salons, les grands médias et journaux canadiens et étrangers lui assurant une excellente couverture.

Le prochain Salon se tiendra du 14 au 19 novembre. ■

Le Salon du livre de Montréal, en novembre 1990.

